

AÑO XVII.—NÚM. 5239.

20 DE NOVIEMBRE DE 1878.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Miércoles 20 de Noviembre de 1878.

SUEÑOS CELEBRES.

(Antes de J. C. 309.) - Amilcar, general de los cartagineses, teniendo sitiada á Siracusa, creyó oír durante el sueño una voz que le decía: «Mañana comerás en Siracusa.» En su loca alegría, como si el cielo le hubiese prometido la victoria, dispuso su ejército para dar el asalto; pero á favor de una desavenencia suscitada de repente entre cartagineses y sicilianos, que formaban parte de su ejército, los siracusanos hicieron una vigorosa salida, y se apoderaron del campamento de Amilcar, llevándose á este general prisionero á la ciudad.—Engañado de este modo, menos por el sueño que por la esperanza que había concedido, es verdad que comió en Siracusa; pero fué como cautivo y no como vencedor.

Annibal, antes de emprender sus formidables expediciones contra los romanos, soñó que el cielo le enviaba un joven de estatura sobre humana, para que le guiase contra la Italia. Al principio, según aconsejó el joven, el general cartaginés siguió sus pasos sin volver la vista; pero bien pronto, por un movimiento de esa curiosidad natural que nos impele á querer penetrar las cosas misteriosas, miró hácia atrás y vió una serpiente monstruosa, que en rápida carrera derribaba y destruía cuanto hallaba al paso. En seguida sobrevino una tempestad; estalló el trueno, y el cielo se cubrió de espesas tinieblas. Annibal, lleno de admiración, pidió á su guía la esplicacion de este presagio. «En él ves, le respondió, la devastacion de la Italia. Tu deber es guardar silencio, y abandonar lo demás á los consejos secretos del Destino.»

La reina Olimpia, hallándose embarazada de Alejandro el Grande, soñó que su marido el rey Filipo, la había herido el vientre con un sello que tenía la figura de un león: lo cual pronosticó el valor, la magnanimidad y las conquistas del futuro monarca.

(Antes de J. C. 323.)—Alejandro, rey de Macedonia, fué advertido frecuentemente en sueños, de que velase por la seguridad de sus días; pero hubiera sido conveniente que la fortuna le armase de prudencia contra el peligro. En efecto, había tenido lugar de reconocer durante el sueño, que la mano de Casandro era fatal para él. Algunas horas despues de uno de estos sueños acusadores,

se presentó Casandro delante del rey, y éste, reconociendo en él la imágen que le había atemorizado en el sueño, se contentó con recitar un verso griego sobre la vanidad de los sueños.—Segun la mayor parte de los autores antiguos, Casandro, hijo de Antipatro, envenenó á Alejandro el Grande.

MISCELANEA.

Al norte de Noruega, en una isla próxima á la ciudad de Wadso, existe un establecimiento que probablemente no tendrá competidor.

Lo que hay de más notable en este matadero de ballenas puesto que no podemos darle otro nombre, es la manera con que su propietario da caza á estos cetáceos.

No emplea buques balleneros como en otros países, equipados y preparados para largas excursiones, y que regresan trasportando únicamente las partes más útiles de los animales que sacrifican.

El señor Fbyn hace uso de pequeños vapores á hélice de 150 á 200 toneladas, y mata las ballenas á tiro de cañon, remolcándolas despues al puerto de Wadso.

Las ballenas en estos mares son frecuentes y poco feroces, pues dejan llegarse á tiro fácilmente.

En menos de veinte horas un buque va y vuelve con buena presa. Lleva un cañon á proa que gira en todas direcciones para hacer buena puntería. El proyectil consiste en una larga barra de hierro provista de cuatro anzuelos ligados entre sí por un hilo metálico y en relacion con una granada explosiva de cuatro á cinco libras de peso.

Cuando el tiro es certero, el proyectil penetra profundamente en la carne de la ballena, que huyendo con gran celeridad de su perseguidor, la misma velocidad la mata más de prisa, porque los arpones moviéndose en sentido contrario, hacen estallar el proyectil por medio de un aparato ingenioso y bien combinado. Algunas veces sucede que la ballena no está herida mortalmente, y entonces puede haber algun peligro; porque emplea toda su fuerza y pone en inminente riesgo al buque, produciéndole grandes averias.

Preparanse en Inglaterra á celebrar los centenarios de Gay Lussac y de Humphry Davy.

Los ilustres químicos nacieron el 6 y el 17 de Diciembre respectivamente del año 1778.

Los grandes depósitos de guano de las islas Chinchas van disminuyendo considerablemente lo cual produce cierta alarma en el Perú.

En cambio, Chile anuncia tener 400.000 toneladas en Megillones.

Los experimentos hechos el 29 de Octubre último en el círculo naval de Bovooklyn, de New-York, con el petróleo empleado como combustible industrial, permiten esperar una revolucion en el comercio del hierro, el acero, la cristaleria y otras industrias.

El empleo del petróleo puede producir mayor calor que todos los demás combustibles conocidos; pues ha llegado á producirse un calor de 5.000 grados, consiguiendo fundirse en diez minutos barras de hierro.

Los franceses son famosos para la celebracion de lo que llaman «congresos», con cuyo nombre entienden ellos, reuniones donde examinan y discuten toda clase de descubrimientos y de asuntos. Entre los últimos que se anunciaron durante la Exposicion, hubo uno para examinar el mérito de la mostaza procedente de las diferentes naciones que habían expuesto este condimento. El Congreso debió componerse de 12 señoras y 12 caballeros, porque se hizo observar que las primeras tenían el paladar demasiado delicado para apreciar el mérito de los condimentos, y los segundos le tenían embotado por el uso del tabaco. La prueba se hizo con un gran trozo de vaca cocida, seguida de otro trozo de carne de cerdo cocida que se sirvió á las 12 parejas de catadores. El «Scientífico Americano», de donde tomamos esta noticia, no dice más. Dejamos al colega yankee la responsabilidad de si es cierta ó inventada.

Muchos armadores tienen la costumbre de dar á sus buques nombres de personas ilustres, objeto de su predileccion. Esta costumbre ha ocasionado algunas veces curiosos equívocos.

En 1837, un periódico de Brest anunció que la «Duquesa de Berry» acababa de llegar con un cargamento de fútiles, lo cual hizo que un diario de París dió el grito de alarma, tomando el barco por la persona de su mismo nombre.

Es curiosísimo bajo el mismo concepto el siguiente parte de movimiento de un puerto del litoral francés:

«La Reina Victoria» ha salido con 170 barricas de anchos.

«La Emperatriz de Austria» ha entrado en nuestro puerto cargada de ostras.

«La Casta Susana» va á limpiar sus fondos.

«El Emperador Guillermo» sufrirá pronto una buena carena. ¡Cuánto desacato!

El clero castrense de Lisboa ha

dado estos dias un espectáculo por demás desagradable, negándose á enterrar en sagrado á un pobre suicida, soldado de un regimiento de infanteria, núm. 16, so pretexto de que había muerto en pecado mortal.

Los capellanes del regimiento desobedecieron á sus jefes militares, y no quisieron concurrir como sacerdotes al acto fúnebre, promoviendo-se con este motivo un serio conflicto.

«El Republicain de Nanbonne» refiere el siguiente hecho, ocurrido recientemente:

«El niño Argence de Sigeau había sido victima de la brutalidad de un hermano de la escuela cristiana de esta ciudad, y el tribunal intervino, condenando al cura. Como es natural, el niño, por orden de su padre, abandonó la escuela antes de la época de las vacaciones, á fin de sustraerse á la ferocidad del preceptor.

Así las cosas, el 6 del corriente mes pasaba el pobre discípulo á las nueve de la noche por delante de la escuela, y uno de los hermanos se lanzó sobre él, sujetándole fuertemente, y conduciéndole á un calabozo en medio de los gritos del agredido que pedía socorro. Avisado el padre, acudió al colegio y empezó á llamar con todas sus fuerzas hasta romper la campanilla; pero la puerta permanecía cerrada, y solo despues de pedir auxilio se consiguió penetrar en el colegio, de donde fué sustraído el pobre discípulo, medio ahogado, y con evidentes señales de haber sufrido fuertes golpes, la autoridad interviene en el asunto.»

Un remedio.—Un rico propietario de las cercanias de Cete ha ensayado con feliz éxito el agua del mar en lugar de azufre para combatir la enfermedad de las viñas. «Desde que rocío mis viñas y me imitan mis vecinos, dice, el oidium ha desaparecido, y los productos son de una calidad superior.»

La operacion comienza desde que empieza á formarse el agraz hasta que el racimo está maduro. Falta saber si en vez del agua del mar podrá emplearse el agua salada artificialmente.

NOTICIAS GENERALES

Paris, 17.

El conde de Schuvaloff ha llegado esta mañana á esta capital de paso para Londres.

Han llegado tambien procedentes de Oriente el primer lord del almirantazgo inglés y el coronel Stanley con objeto de inspeccionar las fuerzas navales de la Gran Bretaña.

Atenas, 18.

Ha sido nombrado gobernador de Creta el Sr. Caratheodori.